

PÉREZ DE URBEL, Justo, *Los monjes españoles en la edad media*. Instituto de Valencia de Don Juan. Cap. XV. Publicado por Impr. de E. Maestre, 1933.

PÉREZ PUJOL, Eduardo, *Historia de las Instituciones Sociales de la España goda*. Obra póstuma. 1.896. V.II y III pp.156 y 479.

SCHULTEN A. y PERICOT, L, *Fontes Hispaniae Antiquae* publicado por la Universidad de Barcelona. Fascículo IX. "Las fuentes de la época visigoda y bizantinas". Edición y comentario por Roberto Crosse. 1.947.

VELAZQUEZ, Isabel, *Carmina epigraphico more*. El Código de Azagra (Madrid BN ms 10029) y la práctica del "género literario", p. 25. (Universidad Complutense).

UBICACIÓN DE LOS SEIS MONASTERIOS O BASÍLICAS DEDICADOS A LA ADVOCACIÓN DE SAN FÉLIX EN ÉPOCA TARDOANTIGUA Y VISIGÓTICA



- 1/ Basílica de Narbona
- 2/ San Félix de Xátiva
- 3/ Monasterio de la Caba
- 4/ Monasterio de Tutesio
- 5/ Basílica del Bierzo
- 6/ Basílica de San Félix a Córdoba (?)

El conflicto por la imagen de Ntra. Sra. de Pejines, entre Casasbuenas y Noez a finales del siglo XVIII

PEDRO ANTONIO ALONSO REVENGA

Algunas de las romerías de la comarca tienen su origen, en la despoblación de las pequeñas aldeas o alquerías desaparecidas. Estas pequeñas aldeas surgidas o resurgidas durante la reconquista, para repoblar el territorio, con el paso del tiempo y a partir del siglo XVI van desapareciendo, yendo sus gentes o sus descendientes a poblar comunidades adyacentes las cuales, van aumentando de población y de término hasta convertirse en los pueblos que hoy conocemos. La distribución y jurisdicción de los términos municipales y parroquiales llevó a provocar algunos conflictos jurisdiccionales ocurriendo lo mismo con los bienes comunales.

El caso que nos ocupa surge a consecuencia de la despoblación de la Alquería de Pejines. Esta pequeña aldea medieval, hoy paraje del término de Noez, fue contemporánea de otra denominada Santa María. En las inmediaciones de ambas han aparecido restos romanos pertenecientes a los siglos I al IV. Pejines figura también en algunos documentos de compraventa de los siglos XII al XIV en los cuales se constata la presencia de mozárabes, lo que nos haría pensar en la posible ocupación cristiana del lugar desde época visigoda. La desaparición del poblado bajo medieval de Santa María con posterioridad a 1566 y antes de 1576, absorbido por Pejines y Nuez, originaría una nueva denominación de Pejines que llevaría desde entonces, el nombre de Santa María de Pejines, al hacerse con Nuestra Señora de la Asunción procedente de Santa María, su existencia sería corta ya que entre 1721-28 se despuebla